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兩公務員工會聯署挺政改
普選沒有「真與假」只有「有或冇」籲議員為港謀福祉

政府人員協會公務員總工會發聲明
會員超過4萬人的政府人員協會，以及代表約2萬會員的香港公務

員總工會，昨日發表聯署聲明，表明支持政改方案通過。聲明指
出，香港公務員一向按照香港的《公務員守則》依法辦事，支持政
府依法施政，秉持尊重個人的宗教信仰、政治信念，在執行職務上
保持政治中立，為香港市民服務。
聲明續指，眾所周知，當年英國以輸入鴉片侵略中國，而在英國
管治香港一百五十多年期間，港督從來沒有進行民主普選。「中英
聯合聲明中亦沒有提及香港特首如何普選產生，兩國認同的『一國
兩制』所帶來的是讓英國管治一百五十多年的殖民地以文明、和平
的方式回歸祖國懷抱。」
聲明強調，成立六十多年的新中國，按照國家憲法賦予回歸祖國
後的香港實行《基本法》，內容則提及特首如何協商或選舉產生。
而現時國家已履行承諾，建議香港在回歸祖國 20 年後，實行一人一
票選特首，這對中國人，特別是香港人來說應是跨出了一大步。

籲議員有智慧作出抉擇
兩個工會指出，「我們認為，世上任何制度都沒有完美的，只有
隨社會進步而不斷地優化，從而完善機制。我們認為，普選沒有
『真與假』，只是『有或冇』，是『真的要普選』還是『假的要普
選』。沒有第一步，何來第二步？」聲明除了質疑反對派所謂的假
普選並不成立外，更批評他們似乎並非真誠地為香港人爭取普選。
工會在聲明的最後指：「我們深信，在這個歷史時刻，立法會議

員個人有智慧作出抉擇，為未來的香港謀福祉。我們呼籲，在這個
歷史時刻，公務員必須緊守崗位，為香港的穩定作出貢獻。」

香港文匯報訊（記者 李自明）繼《蘋果日報》日
前頭版引述「人民力量」立法會議員陳偉業宣稱，
「聽聞」中央政府以三億元「利誘」反對派投票通過
政改後，「社民連」梁國雄昨日揚言，很早前亦曾經
有人以一億元換取他投票支持方案，但他聲言不清楚
對方身份。立法會主席曾鈺成昨日對此回應指，他對
梁國雄言論感到非常奇怪，質疑現時反對派綑綁投
票，如果議員打破承諾定會被調查，因此，他不相信
這類故事的發生。新民黨主席葉劉淑儀也強調，不相
信中央會做這種違法交易。
香港中聯辦主任張曉明前日主動回應「買票事件」
時批評，有關謠言非常荒唐可笑，即使有人存心不想
讓政改方案通過，也不應採取這種卑劣手法來恐嚇反

對派議員，抹黑中央政府。他強調，中央真心誠意希
望香港實現特首普選，希望反對派當中真心為香港
好、為國家好的立法會議員，投票支持方案通過。
梁國雄昨日接受電台訪問後又煞有介事地聲稱，很

早前曾經有人以一億元換取他投票支持方案，「收幾
多億是由我開始，我不清楚那人身份，但我表示憤怒
並拒絕，希望市民千萬不要相信我收取款項。近日流
傳我收取金錢引誘他人支持政改，說謊都應該要有
品。」

曾鈺成對梁國雄言論感到奇怪
曾鈺成昨日出席公開場合後對此回應說，他對梁國

雄言論感到非常奇怪，「現時『泛民』議員綑綁投

票，如果議員要打破承諾，一定會被調查，所以，我
不相信這類故事會發生。」

葉劉不相信中央會做違法交易
新民黨主席葉劉淑儀強調，她不相信中央政府會以

金錢換取議員投票支持方案，「這是違法的行為，我
不清楚那人是否代表中央政府，我亦不相信中央政府
會進行此類買賣。」
自由黨榮譽主席田北俊亦質疑，梁國雄口中的「中
間人」，可能是代表某些財團說話，不相信是由中央
或特區政府派出，「可能有些香港老闆向梁國雄講：
不如支付你金錢去投贊成票，這個可能性反而存
在。」

香港文匯報訊 (記者 李自明)在特首普選方
案表決前夕，前行政會議召集人夏佳理重
申，反對派在目前方案下未必不能「出
閘」，反問反對派如果否決方案，令2020年
的立法會選舉也不能有所改革，他們將如何
向市民交代。
反對派宣稱支持通過方案等於「袋一世」，

法律界出身的夏佳理昨日接受傳媒訪問時指，
通過方案讓500萬合資格選民選特首，總比維
持1,200位選委選好。他不認同所謂「袋一
世」之說，又指即使選舉方法如反對派聲稱將
來不能修改，但通過2017年特首普選後，至少
可以改變2020年的立法會選舉方法，「事實上
立法會的權不小，權是大的。」

呼籲反對派支持通過方案
至於否決方案是否等於幫特首梁振英連任？

夏佳理認為，梁振英自己都想方案獲得通過，
「行了這麼多步，他才有期望及夢想最好不要
通過？這(說法)對他真的很不公道。」他又質疑
假設有關揣測正確，反對派為何愚蠢地讓梁振
英得逞，「你可以通過的！」
夏佳理呼籲反對派支持通過方案，反問方案

不獲通過究竟對中央有何壞處，又質疑反對派
議員的任務是否阻止民主發展，他們如何向市
民交代，「如果因為『為你好』，市民又肯接
受這論據，我也無話可說。」
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香港文匯報訊 (記者 李自明) 2017年特首普選方案表
決在即，美國首席副助理國務卿馬夏爾(Scot Marciel)在
美國國會聽證會上稱，香港政改問題應由香港立法會議
員傾聽香港民意後作出抉擇。他指，港人如有機會通過
有競爭的選舉選出特首，能增強香港特首及其執政的授
權性；一旦方案遭否決，香港政制將原地踏步。
美國參議院外交委員會日前就亞洲民主發展現狀召開

聽證會，包括討論了香港的民主現狀。馬夏爾在會上提
到，一個公民權利和基本自由得到尊重的開放社會，對
香港保持穩定繁榮至關重要。關於香港即將表決特首普
選方案，他說，美國不會對任何具體法案持有任何立
場，相關問題應留給香港立法會議員，在傾聽香港市民
意願後作出抉擇。
但他重申，美國的一貫立場，即如果港人有機會從反

映人民意願的候選人中，通過有競爭的選舉選出特首，
相信香港特首及其執政的授權性也能夠得到極大增強。
又指如果現有方案遭到否決，香港將沿用現有機制，由
1,200人組成的選委會提名和選出下屆特首。

美副助卿：
港普選由議員聽民意抉擇

香港文匯報訊 (記者 李自明)政改進入最後階段，各
方對特首普選方案順利通過不表樂觀。立法會主席曾鈺
成認為，暫時未見有反對派議員改變否決立場，預料方
案通過的機會很微。他現在仍等待政府的通知，如果只
欠他一票，他會投贊成票以助方案通過，然後辭職。他
又認為，倘方案遭否決，特區政府不會有時間再提出新
方案，甚至難料下屆政府能否重提政改。
曾鈺成昨日出席公開活動時表示，相信特首普選方案

可以通過的機會很微，雖然他希望有轉機，但時間無
多，暫時見不到反對派會改變立場，「我話有機會過你
都唔信！」但他重申，若政府通知他需要辭去立法會主
席一職來投贊成票以助方案通過，他會辭職。
另外，環境局局長黃錦星昨日出席活動後，被問到是

否有信心方案可獲通過。他說，自己衷心支持方案，可
讓港人「一人一票」選特首，負責政改的同事已作出分
析及回應。

曾鈺成：投贊成票義不容辭

香港文匯報訊 (記者 連嘉妮) 2017年特區普選方案在

立法會審議表決在即，面對反對派仍「企硬」要否決方

案，社會各界仍然盡百分之一百的努力，希望為政改帶

來轉機。本港兩個公務員工會，包括政府人員協會及香

港公務員總工會昨日發表聯署聲明，強調實行「一人一

票」選特首，對中國人特別是香港人來說是跨出了一大

步，而普選並沒有「真與假」，只有「有或冇」，呼籲

立法會議員能在這個歷史時刻有智慧作出抉擇，為未來

的香港謀福祉。

■香港政府人員協會和香港公務員總工會支持普選方案。圖為早前該兩工會及國家行政學院香
港同學會向譚志源遞交諮詢意見。 資料圖片

■新界多個團體包括鄉議局及新界社團聯會等，在大埔林村許願廣場舉辦「千人許願 2017一
定要得」撐政改活動。 資料圖片

香港文匯報訊 (記者 李自明)在反對派堅稱綑綁否決
下，政圈對2017年特首普選方案獲通過不存厚望。但
有自稱公民黨年輕黨員的網民昨日爆料，直言公民黨在
黨魁梁家傑「話事」下宣稱一定否決方案，然而，實際
上除了公民黨立法會議員湯家驊主張理性溝通、另起爐
灶創立智庫「民主思路」外，黨內「元老級」成員李志
喜及吳靄儀等人，私下都認為無理由不支持「袋住先」。
公民黨年輕黨員早前五度上載帖文，大爆公民黨內
幕，昨日又在香港討論區再帖文《公民黨，究竟做緊
乜？(六)》，披露黨內無論「元老級」、「強硬派」
或「溫和派」，都對梁家傑「好多睇法」。

身兼反對派「飯盒會」召集人的梁家傑對外堅稱否決
方案，但該黨員指，黨內公認最「打得」的李志喜及早
期「精神領袖」吳靄儀等「元老」，實際上都認為「冇
理由對政改方案唔採取『袋住先』嘅立場」，因為「政
改原地踏步，不利於培養下面嘅接班人」。他形容連同
不少年輕黨員在內，支持先通過方案幾乎是黨內「權威
嘅主流民意」，惟最終有人「話事」，大家都無辦法。

關信基指袋巾路線違創黨初衷
該黨員又指，公民黨前主席關信基同樣對梁家傑領

導下的公民黨感到意興闌珊，更指關曾表明：「公民

黨喺梁家傑嘅帶領下，所走嘅路線、主張同立場，同
創黨初衷有出入」，故此他當年辭去主席一職，近年
已甚少參與黨內活動。

批梁家傑為名利
除了前輩「不買帳」外，該黨員指，黨內「80後」
成員古文翰、胡柏麟及立法會議員毛孟靜等「強硬
派」，亦對梁家傑早前到深圳與中央官員會面「好反
感」，更把他與黨主席余若薇相比，「諷刺傑哥只是
政客一名，距離政治家風範仲有幾條街，為了博個人
名利，乜事都做得出。」

訟黨新進爆料：元老私下欲通過方案

長毛宣稱獲斟億元「買票」議員紛質疑

香港文匯報訊(記者 李自明)香港政改迎來關鍵「第
三步曲」的方案表決，但反對派竟誤導港人，聲言越
早否決特首普選方案，可越早重啟「政改五步曲」。
民主黨何俊仁昨日揚言，若立法會否決方案，即否決
全國人大常委會「8．31」決定，意味政改正式完結，
人大常委會今後需按新的政改報告作出新的決定，因
此，反對派無意與中央及特區政府討論通過方案的可
行條件。民建聯立法會議員譚耀宗反駁指，即使香港
今後重啟「政改五步曲」，「8．31」決定仍然有效。

聲稱政改「結束」人大決定不存在
何俊仁昨日接受電視節目訪問時宣稱，中央官員
早前在深圳與全體立法會議員會面，表明「8．31」
決定不可能修改，因此反對派無意與中央及特區政
府討論通過方案的條件，「一定要否決」。他進一
步聲稱：「很清楚的是，『8．31』決定是根據特首
梁振英提交的政改報告而來，因此，否決方案表示
政改已經完結，『8．31』決定不再存在。下次特首

再提交新的政改報告，中央要再作出新的決定，所
以一定要否決了再說。」
那決定權在中央還是反對派手上？他回應時竟辯

稱：「我只能說法律上邏輯，法律上理據。」被追
問何謂「法律邏輯」，是否會向高等法院申請司法
覆核？他表示：「即是說道理，如果強行，就是失
民意。若『8．31』決定不作任何修改，即使會面多
少次都沒有用。我相信『泛民』及醫學界議員梁家
騮都會否決方案。」

譚耀宗：重啟政改「8．31」仍有效
對於何俊仁的謬論，民建聯立法會議員譚耀宗昨
日反駁指，即使今後特區政府重啟「政改五步
曲」，「8．31」決定亦仍然有效，「中央官員的說
法已經非常清楚：除非人大常委會有新的決定，否
則『8．31』決定仍然有效。目前的問題在於，若立
法會無法取得三分二票數通過普選方案，不等於否
定人大常委會的決定。」

稱否決政改即否決「8．31」
何俊仁謬論遭反駁

香港文匯報訊 (記者 李自明)香港立法會本周三審議特
首普選方案。新民黨主席葉劉淑儀指，反對派否決普選方
案沒有懸念，香港是時候放開政治爭拗，聚焦處理社會迫
切問題。自由黨榮譽主席田北俊就質疑，反對派宣稱「袋
住先是袋一世」的說法不老實，強調立法會通過普選方
案，由500萬合資格選民「一人一票」選特首，總比由
1,200人選舉產生好，預期立法會否決政改將為社會帶來很
大後遺症，擔心政府集中處理民生議題是一廂情願。

葉劉淑儀、田北俊、公民黨黨魁梁家傑、「社民連」主
席梁國雄昨日接受電台訪問，討論香港「後政改時期」應
何去何從。葉劉淑儀表示，反對派否決普選方案是沒有懸
念的，香港是時候放開政治爭拗，聚焦處理社會迫切問
題，包括盡快處理長者退休保障等。

田北俊：否決政改為社會帶來後遺症
田北俊就指出，立法會通過普選方案，由500萬合資格

選民「一人一票」選特首，總比由1,200人選舉產生好，但
預期方案獲得通過機會是零，擔心否決政改會為社會帶來
後遺症。他又批評，反對派宣稱「袋住先是袋一世」的說
法是不老實，「明明今後普選辦法仍然可優化。梁家傑仲
大話過特首梁振英。」

梁家傑肯定否決 梁國雄繼續拉布
梁家傑就揚言，政改問題已經拖拉很久，無論立法會內

外都應有個了斷，盡快回歸「初衷」，「既然中央不給予
港人『真普選』，反對派很肯定地否決方案。」梁國雄則
宣稱，「中央以人大『8．31』決定當作普選（框架），
『泛民』定要企硬。」他又揚言未來會繼續拉布推倒創新
及科技局的成立及機場第三條跑道的興建。

葉劉：放開爭拗聚焦經濟民生

■葉劉淑儀、田北俊、梁家傑、梁國雄接受電台訪問，討
論香港普選議題。


